

A TRAVERS LES LIVRES ET LES REVUES

Les Mères des Saints, par Ch. D'Héricault, 1 vol. in-12, 88c à la librairie C. O. Beauchemin et fils, Montréal.

Sur les murs du couvent du mont Coelius, nous lisons cette phrase dictée par saint Grégoire : "C'est Sylvie, ma sainte mère, qui m'a donné à l'Eglise." Cette inscription a donné à l'auteur l'idée de cette histoire de la maternité sainte.

Quand nous pouvons arriver auprès du berceau d'un saint, nous trouvons fréquemment une femme magnanime. C'est donc en cherchant l'influence de la mère dans la famille pieuse, qu'on peut arriver à trouver les secrets de l'éducation des âmes saintes.

Mais l'auteur n'a pas voulu seulement faire un livre de piété, il a entendu composer aussi un ouvrage d'histoire; le plus utile des ouvrages historiques, car "l'histoire d'en haut est logiquement plus importante que celle d'en bas. Ce sont les âmes qui mènent les corps; ceux-ci sont d'autant plus hauts et plus droits que celles-là sont meilleures et plus héroïques. Les annales de l'âme sont plus précieuses que les chroniques de l'intelligence, à leur tour plus utiles que les éphémérides du corps."

Cette histoire des Mères des Saints qui n'avait pas encore été faite plaira, nous l'espérons, non seulement aux belles âmes, mais aux belles intelligences; à celles qui ont besoin de conseils et de consolations, comme à celles qui aiment l'instruction. Les unes et les autres, l'auteur les conduira au milieu de la lumière divine, et c'est aux reflets de cette lumière saisissante qu'il leur montrera tous les siècles et les contrées diverses.

Recueil de Cantiques, à l'usage des associés de l'Apostolat de la prière. Bureau du Sacré-Cœur au Gesù, Montréal, 1893.

La plupart de ces cantiques ont déjà été publiés dans le *Messenger Canadien* du Sacré-Cœur. Le bon accueil qui leur a été fait et les nombreuses demandes d'exemplaires additionnels adressées au R. P. Directeur du *Messenger*, ont engagé celui-ci à en faire un tirage à part, enrichi de plusieurs cantiques nouveaux. Le R. Père a voulu rendre service aux fidèles, et surtout à MM. les curés de campagne, aux instituteurs et institutrices, en leur offrant un choix de cantiques variés, entraînants, faciles, notés pour une ou plusieurs voix, à un prix exceptionnellement modéré : 10 cts l'unité, \$1.50 la douzaine. Aussi croyons-nous savoir que l'édition s'écoule rapidement et est déjà près d'être épuisée.

Exploration de la région au grand lac des Ours, par Emile Petitot, ancien missionnaire arctique, ouvrage accompagné de gravures et de deux cartes dessinées par l'auteur. Prix 3fr. 50 Téqui libraire éditeur, Paris 1893, ou 88 cts à la librairie C. O. Beauchemin et fils, Montréal.

L'auteur de ce livre est un *missionnaire découvreur*. Après avoir parcouru pendant de longues années les régions polaires de l'Amérique du Nord, il occupe maintenant les loisirs d'un petit ministère paroissial à faire part au public du résultat de ses explorations. Successivement il a publié :—*En route pour la mer Glaciale*.—*Autour du grand lac des Esclaves*.—*Quinze ans sous le cercle polaire*.—*Chez les Grands Esquimaux*.—Aujourd'hui il donne son *Exploration de la région du grand lac des Ours, la fin des Quinze ans sous le cercle polaire*.

Sans doute, quatre ou cinq explorateurs avaient visité ces pays avant lui; Franklin, le plus célèbre d'entre eux, en avait tracé la carte dès 1825. Mais ces divers voyageurs n'ayant fait que traverser rapidement la contrée, n'avaient pu en relever que les grandes lignes, et d'une manière plus ou moins